

Laburrak

Escoltas Piñeiro cree que no se deben retirar los escoltas a los jueces

EL PRESIDENTE del Tribunal Superior de Justicia del País Vasco (TSJPV), Fernando Ruiz Piñeiro, cree «prematuramente» plantear una retirada de los escoltas a los jueces en el proceso iniciado tras la declaración de la tregua de ETA. **Europa Press**

Navarra Comptos dice que el Gobierno se retrasó en el control a FHD

EL PRESIDENTE, de la Cámara de Comptos, Luis Muñoz, afirmó ayer en el Parlamento de Navarra que el Gobierno realizó con «cierto retraso» el control de las subvenciones concedidas a la Fundación Humanismo y Democracia (FHD). **Efe**

Hallan en Francia una furgoneta abandonada supuestamente por ETA

En el vehículo, que sufrió un accidente, se hallaron varios restos de sangre

Vasco Press Baiona

LA GENDARMERÍA francesa localizó el lunes por la tarde una furgoneta con restos de sangre en su interior que había sido abandonada, al parecer, por miembros de ETA. El vehículo sufrió un accidente en el Departamento de Altos Pirineos, según informaron a la agencia Vasco Press fuentes relacionadas con la investigación.

El vehículo, una Renault Kangoo, fue localizada sobre las seis de la tarde del lunes en una carretera de la localidad de Les-courty, a unos veinte kilómetros al norte de Tarbes (Altos Pirineos).

Al parecer, la furgoneta había dado varias vueltas de campana hasta quedar apoyada sobre el techo, con las ruedas al aire. La patrulla de gendarmes que acudió a atender el accidente encontró manchas de sangre, pero no localizó a los posibles ocupantes del vehículo que se habían dado a la fuga. La furgoneta había sido robada hace quince días en Las Landas y llevaba unas placas de matrícula del Departamento de Altos Pirineos falsificadas. Los efectos localizados y otros indicios hacen sospechar a la policía francesa que se trata de un vehículo robado por ETA.

La Gendarmería puso en marcha una operación para tratar de localizar a los ocupantes.

El "Topaz" permaneció ayer atracado por unas horas en el puerto de Getxo. Es un barco que recorre el mundo en misión de paz. Fletado por la ONG japonesa "Peace Boat", recaló en los países que han sufrido o sufren conflictos armados. Gracias a Gernika Gogoratuz sus pasajeros conocieron mejor Euskadi.



Pasajeras del barco japonés, ayer en el interior de la Casa de Juntas de Gernika. **José Mari Martínez**

UN CRUCERO JAPONÉS EN SON DE PAZ

EL "TOPAZ", FLETADO POR PEACE BOAT, UNA ONG JAPONESA QUE TRABAJA POR LA PAZ, RECALÓ POR UNAS HORAS EN EUSKADI

Pasajeros destacados el crucero

Ikeda Ochiho

Sobreviviente de Nagasaki
«Que no vuelva a ocurrir en ninguna parte del mundo»



Ikeda Ochiho era un niña de 14 años cuando Nagasaki sufrió los horrores de la guerra con una bomba atómica. Hoy es el día que

recuerda el «velo negro» que cubrió en unos minutos la ciudad donde vivía. «Recuerdo un estruendo inmenso y una especie de tela negra que tapó el cielo», contaba esta jovial señora, a pesar de sus 75 años, junto al viejo roble de Gernika. Un árbol que, tras conocer su historia, le recordaba a uno que había cerca de su casa y que sobrevivió al ataque nuclear. Desde hace años está comprometida por la paz y lleva un mensaje muy claro: «Que no vuelva a ocurrir lo de Nagasaki y Gernika en ninguna parte del mundo».

Ichiro Gutiérrez

Miembro de "Peace Boat"
«Aquí, en Euskadi, la paz tiene un valor muy grande»



Hijo de padre mexicano y madre japonesa, Ichiro se enroló en el "Topaz" como voluntario hace años. Tras graduarse en la

Universidad de Tokio le «ficharon» en "Peace Boat" como miembro activo de la organización. En este viaje imparte algunos de los cursos que se ofrecen a bordo del barco y hace las veces de traductor en los países de habla hispana. Es la primera vez que visita Euskadi, y a pesar de las pocas horas que estuvo su impresión no ha podido ser mejor. «La gente nos está recibiendo con mucho cariño», dice. Y prosigue: «Pero es que aquí la paz tiene un valor muy grande y más ahora que están inmersos en este proceso».

José Basurto Bilbao

AUNQUE SÍ lo parezca, no es un crucero de lujo. Tiene todas las comodidades de un buque turístico, pero esa no es su finalidad. Es un barco especial. Recorre el mundo en son de paz. Su nombre es "Topaz" y ayer llegó a Bilbao cargado con un millar de japoneses deseosos de conocer la situación política y cultural que vive Euskadi. Fletado por "Peace Boat", una ONG japonesa que promueve la paz y los derechos humanos, hizo escala por unas horas en el nuevo amarre de Getxo para que algunos de sus pasajeros supieran más del proceso de paz de la mano de organizaciones como Gernika Gogoratuz, Gesto por la Paz y Lokarri.

No era la primera vez que el barco tocaba la costa vasca. Hace tres años llegó con idéntica misión a Bilbao «y como quedaron bastante contentos, han vuelto a repetir», comentaba una miembro de Gernika Gogoratuz. En esta ocasión desembarcaron casi un millar de pasajeros. Unos se fueron a ver el Guggenheim, otros tomaron rumbo a Urdaibai, los más «tu-

rísticos» se fueron a La Rioja, y los más concienciados tomaron parte en la jornada que les habían organizado desde Gernika Gogoratuz. Y es que no todos los pasajeros son miembros de la Organización no Gubernamental "Peace Boat". Aunque la mayor parte de los que se embarcan son jóvenes con inquietudes pacifistas y medioambientales, son muchos los jubilados, alrededor del 40% por cada viaje, lo que se suman a la "aventura".

El "Topaz" realiza singladuras de algo más de tres meses, tiempo en el que visitan las ciudades del mundo que han sufrido o padecen situaciones de guerra o conflictos armados. Ayer mismo, a última hora de la noche, zarpó hacia Gran Bretaña e Irlanda. Posteriormente atravesará el Atlántico para recalcar en Nueva York, Jamaica, El Salvador, Acapulco y Canadá.

Visita a Gernika

Pero las horas que permanecieron en tierras vascas, para algunos fueron muy intensas. Un grupo de unas cincuenta personas llegaron a Gernika a primera hora de la mañana donde fueron recibidos por el alcalde de la villa armera. Posteriormente tuvo lugar uno de los encuentros más emotivos de la jornada. Siete sobrevivientes del bombardeo de Gernika explicaron sus vivencias. Y fue entonces cuando los peculiares turistas «les hicieron muchas preguntas», según comentaron los organizadores del encuentro. Tras dar cuenta en el "Zallo Barri" del típico menú de la gastronomía vasca, «demasiado para ellos, pero les ha gustado mucho», el grupo se dirigió al Museo de la Paz donde miembros de Gesto por la Paz y Lokarri les explicaron la situación que vive Euskadi y las peculiaridades del proceso de paz.

El interés que mostraron por la historia y la situación vasca hizo que el grupo llegara con retraso a la cita ya concertada en la Casa de Juntas de Gernika. Allí no dejaron de sacar fotografías y prestar una atención disciplinada las explicaciones de una guía. Cansados por la intensa jornada, volvieron al barco para cenar y digerir todo lo que habían visto y escuchado. Hoy ya estarán rumbo a Londres, pero seguirán trabajando, porque el "Topaz" no es un barco para el ocio.



El barco de la ONG japonesa Peace Boat, ayer en Getxo. **J.M. Martínez**